

Ganan 83% más paisanos en EU (Reforma 16/01/15)

Ganan 83% más paisanos en EU (Reforma 16/01/15) Por Gonzalo Soto Distrito Federal México (16 enero 2015).- En 2013, el ingreso per cápita de los migrantes mexicanos en Estados Unidos fue de 18 mil 710 dólares. Esta cifra es 83 por ciento superior al PIB per cápita en México, de acuerdo con un estudio del Centro de Estudios Latinoamericanos (Cemla) y datos del Inegi. El PIB por habitante en México, la medida más utilizada para expresar el nivel de desarrollo económico, apenas fue de 10 mil 217 dólares en ese mismo año. Además, según el estudio del Cemla, el ingreso promedio en Estados Unidos puede llegar a ser más alto en algunos estados de ese país. Por ejemplo, en Indiana el ingreso per cápita de los mexicanos se calcula en 23 mil 544 dólares al año, una cifra 822 dólares superior al PIB per cápita del Distrito Federal, que es el más elevado del País. El Cemla también estimó que los migrantes mexicanos en Illinois, Michigan, Nevada, Nueva Jersey, Tennessee, Washington y California tienen ingresos por habitante superiores a los 19 mil dólares anuales. Incluso, los compatriotas que residen en Carolina del Norte, que ocuparon el fondo de la lista en el estudio del organismo con 15 mil 290 dólares obtenidos en 2013, están por encima del promedio de ingresos nacional y de la mayoría de los estados del País. Lo anterior, debido a que en México los estados expulsores de migrantes, como Michoacán y Guerrero, reportan un ingreso por habitante menor a 7 mil dólares al año. Zacatecas, otro estado con un número elevado de migrantes en EU, tuvo un ingreso per cápita de 8 mil 134 dólares en 2013. Así, la expectativa de mayores ingresos de los mexicanos que deciden residir en EU no está tan lejana de la realidad, aunque las condiciones varían y no siempre son favorables. Las actividades en las que se integran los inmigrantes en ese País varían entre un estado y otro. En California, por ejemplo, la principal actividad económica en la que se desenvuelven es alimentos y hospedaje, donde están 14.3 por ciento de los mexicanos, seguida de manufacturas con 13.7 por ciento. En Texas, 21.2 por ciento se ocupa en construcción, mientras que en Illinois, donde se registran algunos de los ingresos más altos para migrantes mexicanos, 26.6 por ciento labora en manufacturas. Comercio y servicios de administración profesionales y científicos son otras de las actividades económicas más recurrentes para los migrantes mexicanos, principalmente en estados como Florida y Georgia, según el estudio del Cemla. Las actividades agropecuarias son también fuente importante de los migrantes mexicanos, principalmente en Florida, California y Carolina del Norte. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo